

Table with subscription rates: Año, Semtr, Trimest, Mes. Madrid, Provincias, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATOLICO E INDEPENDIENTE

Número suelto 5 cts

LAS CUCARACHAS DE CASA Y BOCA

Hombres y mujeres

No podemos soñar siquiera de dónde ha salido tanto roncote.

Conste que las mujeres que desprecian contra el albur de la guerra no son españolas. Y no por dar al latiguillo su fuerza gongorina...

Los republicanos dieron en la manía de creer que los católicos, que todas las personas decentes, somos burgueses...

Ellos, los pacifistas, los antipatriotas, tienen el triste privilegio de haber creado una casta que sólo se conoce por estos lares...

Da pena asomarse a esa frontera y mirar para la Francia, que tanto se esfuerzan por imitar en cosas precisamente que no son nada recomendables.

Y lo chocante es que por ese lado de los Pirineos, el número de los patriotas compónelo la estadística de población.

Lo extraordinario es contemplar cómo por aquel país hasta los propios socialistas se enorgullecen de ofrendar a la Patria con el tributo de su sangre.

Lo que maravilla es advertir cómo los galos saben relegar a la categoría de secundarios todos los asuntos, aun los que parecen más estimables...

Ahí está La Croix, el sesudo diario católico parisiense, que no vacila en restar esplendidez a nuestra grandiosa fiesta eucarística...

Ahí están los bisoños que esperan taimados a que el jefe de nuestro Ejército de ocupación abandone la tienda de campaña para reemplazar afanosos la enseña española en lo alto de nuestro campamento.

Y por añadidura, como si el amor a España fuese un crimen, quieren zaherirnos pretextando que nuestros himnos están encendidos por el ansia de custodiar imaginarias riquezas.

La guerra, en rigor, debe ser declarada a las alimañas de casa.

Parace haberse descubierto en el Ayuntamiento de Madrid un nuevo gazapo.

Será preciso ir a la Casa de la Villa, provisto de escopeta.

La Exposición de Turín

Turín 8.—Según una estadística oficial, el número total de visitantes de la Exposición se ha elevado durante el mes de Junio a 1.374.000...

Desde la apertura del certamen, 20 de Abril, hasta fines de Junio se han registrado 1.871.037 entradas.

Más particularmente los domingos y días de fiesta, alcanza el número de visitantes, de 70.000 a 100.000.—Fabra.

LA JORNADA REGIA

Viaje de los Reyes.

San Sebastián 8.—A las nueve cincuenta ha llegado el tren conduciendo a los Reyes, Infantes y personal palatino.

En la estación esperaban la Reina Doña Cristina, todo el elemento oficial y un numeroso gentío, que vitoreó a los Reyes.

Una compañía del regimiento de Sicilia, con bandera y música, tributó los honores correspondientes.

El Rey, que vestía de general de Artillería, vistió las fuerzas, y después de saludar a las autoridades y personas que fueron a recibirles montó en compañía de Doña Victoria y Doña Cristina en un landó descubierto...

El príncipe de Infantes y cerrando marcha el príncipe de Escota.

En el trayecto, hasta Miramar, había establecido tres bandas de música que saludaron a las regias personas con los acordes de la Marcha Real...

Este año no se ha celebrado la acostumbrada recepción en Miramar.

La población luce colgaduras en muchos balcones.—Fabra.

El ministro de Estado.

San Sebastián 8.—En el suidexpreso llegó el ministro de Estado, con el Sr. González Hontoria y miembros del Gabinete diplomático.

Fué recibido por las autoridades. El ministro de jornada se ha instalado en un chalet del paseo de la Concha.—Fabra.

En el mar.

San Sebastián 8.—El Rey, acompañado del Sr. Careaga, embarcó esta mañana, a las diez y media, en el pico del Loro, en un bote del Giralda...

Regresó a la una menos cuarto, desembarcando frente a Miramar.

La excursión fué favorecida por buen tiempo, mar bella y poco viento.—Fabra.

PEQUEÑOS NECES

Canalejas, eterno frívolo.

En las reseñas, por cierto muy entretendidas, de una de las últimas conversaciones del señor presidente del Consejo de ministros con los representantes de la Prensa...

Podrá, aun perteneciendo al mismo trust, ponerse enfrente de El Liberal al apreciar la ley de supresión de consumos, y hacer que se incomoda a veces con el Sr. Canalejas...

El presidente del Consejo ha desmentido que se ponga hacer inmediatamente una combinación de gobernadores, y añadió: —No habrá combinación en bastantes días.

Espera el presidente que algunos de los actuales gobernadores cumplan dos años en el destino, tiempo que necesitan para mejorar sus derechos pasivos.

Prescindamos de la primera parte ó sea de que el Sr. Canalejas no tiene tiempo para ocuparse del Gobierno de las provincias y de que se harán los nombramientos de nuevos Poncios sin impaciencias.

Lo grave, verdaderamente grave en mi concepto, es la última, ó sea que el Poder ejecutivo esté aguardando a que unos cuantos señores cumplan dos años en el destino para mejorar sus derechos pasivos.

Porque una de dos: ó los gobernadores en cuestión son buenos ó malos. Si son buenos, ¿por qué se los va a declarar cesantes? Y si son malos, ¿por qué se les premia con un haber pasivo que, gravando el presupuesto del Estado, vendrá a ser galardón de la ineptitud ó la inmoralidad?

No noticia tan estúpida como la que comenté no la había leído jamás. ¿Es que bajo el imperio de la democracia y los radicalismos (?) el ejercicio de la autoridad se ha convertido en granjería de tan sabido cinismo que se pregona el favor con la razón de su injusticia, y para befa de las sufridas provincias se colocan en lo más elevado y vistoso de nuestro edificio administrativo pasquines de escándalo anunciando pueriles transigencias y acomodaticias laxitudes?

Risa da leer casi a renglón seguido de la estúpida nueva algo que nos revela el rigor con que el señor ministro de Gracia y Justicia piensa proceder con los magistrados que por imposibilidad física no se hallan en aptitud de desempeñar su cargo.

Para éstos, la ley inflexible y dura; para los gobernadores, la contemporalización y el favor.

Y ahora leamos en A B C: Su reporter oyó al Sr. Canalejas lo que sigue:

«Al subsecretario saliente de Hacienda, D. Alfredo Zavala, hombre de gran inteligencia y laboriosidad, le tengo ofrecido para muy pronto un puesto de importancia y digno de él, y lo ocupará tan luego como descanse y regrese del verano.»

Me parece que el Sr. Zavala no se puede quejar.

Los que sí tenemos derecho a quejarnos somos el resto de los españoles, que creemos vivir en un país en donde el nivel moral no había bajado tanto que consistiese en traidores como la anterior, según la cual los ministros más altos de la Administración pueden esperar a que vayan y venguen los hombres laboriosos (gracia a la rudoza canalejista), ni la seriedad gubernamental consentía que trascendiesen en forma oficiosa al público las dedadas de miel con que el presidente del Consejo se ve obligado a contrarrestar los acibares de una cesantía.

Todo esto es bufo, sencillamente bufo, y el contribuir a que así lo comprendan las gentes, lo estimo obra de beneficencia y saneamiento públicos, a la que, si EL DEBATE me lo consiente, seguiré consagrando mi pluma.

Porque no cabe duda que estamos en pleno imperio de aquellos versos de Palafox: Marqués mío, no te asombre ría y lloré, cuando veo tantos hombres sin empleo ¡tantos empleos sin hombres!

CURRITA ALBORNOZ

EL PLEITO MARROQUI

TODOS, MENOS HAFID, SE OCUPAN DE LA SUERTE DEL IMPERIO

Creencia de Inglaterra.

Viena 8.—Dice el Allgemeine Zeitung que Inglaterra estima que se ha creado una nueva situación en Marruecos; pero es posible—añade—que las demás potencias no compartan este modo de ver.—Fabra.

La actitud de Italia.

Roma 8.—Declara La Tribuna que Italia no desea sino únicamente que los acuerdos concertados acerca de Marruecos se cumplan sinceramente.

No comprende dicho periódico que se quiera excluir a Italia y Austria-Hungría de las negociaciones.—Fabra.

Quiéren a Alemania.

Colonia 8.—Según comunican desde Tánger a la Koelnische Zeitung, parece que varios indigenas influyentes del S. han escrito al ministro de Alemania en Tánger diciéndole que venían con satisfacción a Alemania a tomarse aquella región bajo su protección.—Fabra.

Diplomacia y Prensa.

Paris 8.—Aseguran varios periódicos que M. Cambon, que ha salido anoche para Berlín, lleva instrucciones muy concretas.

Tendrá una primera entrevista con el señor Kinderlen Waechter, mañana ó el lunes. Ante todo, reiterará las observaciones que hizo M. De Selves al Sr. Von Schoen acerca del procedimiento de Alemania y planteó el principio de que la demostración de Alemania ha de excluir toda posesión germánica en Marruecos.

Por su parte, añade el Matin que, al parecer, Alemania acepta dicho principio, y que las negociaciones se proseguirán paralelamente en París entre M. De Selves y Von Schoen, y en Berlín, entre el embajador de Francia y el Sr. Kinderlen Waechter.

Afirma el Echo de Paris que el ministro de Negocios Extranjeros, M. De Selves, y el Sr. Pérez Caballero tuvieron ayer una conferencia acerca de la situación marroquí y de las negociaciones que podrán entablarse entre Francia, Alemania, España é Inglaterra.—Fabra.

El Gobierno francés.

Londres 8.—Dícese aquí que el Gobierno de París está dispuesto a escuchar y examinar con el más conciliador espíritu las proposiciones de la Cancillería alemana, siempre y cuando no tengan por objeto y finalidad el poner nuevamente en tela de discusión la situación respectiva de las potencias en Marruecos, tal y conforme quedó fijada ya por los Tratados, compromisos ó convenios vigentes. Añaden que corresponde este criterio del Gabinete francés al del Gabinete inglés.—Fabra.

El "Berlín".

Berlín 8.—Acaba de saberse, por noticias oficiales, que el crucero Berlín ha llegado a Agadir.—Fabra.

Inglaterra dirige una Nota a Alemania.

Londres 8.—El Gobierno inglés ha enviado ayer una nota a Alemania. Declara en ese documento que no puede desinteresarse de la cuestión marroquí.

1.º Porque está ligada por acuerdos a Francia y a España.

2.º Porque tiene intereses propios en el Imperio jerifiano.

3.º Porque la ocupación de Agadir le causará un grave perjuicio.

Inglaterra cree que debe intervenir en toda conversación diplomática que tuviese lugar entre Alemania, Francia y España.

Se entreveía ayer tarde en París la eventualidad de una discusión con cuatro—y aún con cinco—Rusia tomando parte a su vez.

Se consideraba que la movilización montenegrina, viniendo de repente, añadía una complicación más a la cuestión europea.

En Alcázar.

Alcázar 8.—Con motivo del incidente ocurrido aquí con el kaid Ben Daham, ha habido un cambio de comunicaciones entre los cónsules de Francia y España.

Anoche el teniente coronel español señor Silvestre, á quien acompañaban el capitán Sr. Ovilo y otros oficiales, encontró, al dirigirse al cuartel de Abdelsalam, al kaid Ben Daham, con quien entabló conversación, manifestándole que eran las fuerzas españolas las encargadas de velar por la seguridad de la población, á lo cual contestó el kaid haciendo algunas observaciones.—Fabra.

Patruillas.

Alcázar 8.—Durante toda la noche circulan patrullas españolas por las calles. Ha llegado á Busab una mehalla de 150 jinetes, procedentes de Fez.—Fabra.

Fiesta de moros.

Ceuta 9.—Dicen de Tetuán que se ha celebrado ayer la fiesta tradicional mora del Amora, ó de las venganzas.

La policía tetuana y española habían tomado precauciones ante el temor de disturbios.

Bajaron al río Martín varios centenares de vecinos y millares de montañeses, todos los cuales pasaron el día en el valle corriendo la pólvora.—Fabra.

EN LA NUNCIATURA

El señor Calpena, en la Rota

Como habíamos anunciado, ayer tomó posesión del cargo de auditor del Supremo Tribunal de la Rota el insigne orador sagrado, excelentísimo Sr. D. Luis Calpena.

Pocos veces se funden en la vida los merecimientos con el aplauso del público. Ayer fué uno de esos días.

A las diez y media, el pleno del Supremo Tribunal, presidido por el Nuncio de Su Santidad, monseñor Vico, con asistencia del decano Sr. Ruiz y el abreviador D. Domingo Sánchez Reyes, reunió en el salón de audiencia, para recibir con los honores de rúbrica al nuevo magistrado.

El elegido por el Gobierno de Su Majestad, cuyo nombramiento referendaba en términos en extremo cariñosos el Santo Padre, era presentado por su paisano y auditor también del alto Tribunal, ilustrísimo Sr. D. Enrique Reig, rector de la Universidad Católica é insigne publicista. El padrino, una de las primeras ilustraciones del ciego español, era el que correspondía al preclaro ahijado.

Comenzó el discurso de presentación trazando con rasgos sobrios y magistrales la semblanza del auditor difunto, cuya vacante venía á ocupar el marvillos orador.

Aquel inolvidable Sánchez Juárez, que fué modelo de compañeros y predicador elocuente, tiene en el ilustre Sr. Calpena un dignísimo sucesor. La Providencia, apresurándose á establecer un paralelo, honra admirablemente el hueco que los crespones enlutaron. Sánchez Juárez estuvo reputado como el primer orador de España. La inconcusa verdad aplicada al insigne Calpena resulta incontrovertible. Nadie puede disputarle la supremacía. Su oratoria espléndida llegó á todos los rincones de la Península.

Y después del éxito estruendoso de su incomparable discurso del Congreso Eucarístico, bien podemos asegurar que la fama que como orador sin rival tiene el Sr. Calpena, resalta por su orbe entero.

Un día es el clero español que pide por aclamación edite sus notabilísimos sermones, para que tan admirables piezas oratorias sean saboreadas por todos los eclesiásticos.

Otro día es el actual Prelado de Madrid, á cuya clarividencia nada se le escapa, quien le elige para que sea maestro de oratoria en su Seminario y pueda crear veras generaciones de apóstoles.

En otro, los Soberanos de España le nombran magistrado de su Real Capilla, y el Gobierno eleva al orador inimitable al importantísimo cargo de rector de San Francisco el Grande. Y el artista genial implanta esas misas corales, que son pasmo de propios y extraños, dando al culto con que se honra á Dios en nuestro primer templo, una fastuosidad que es orgullo de España.

Y otro día el Monarca condecora al eximio orador con la más preciada de las distinciones españolas: la Gran Cruz de Alfonso XII, venera concedida exclusivamente al talento.

Pero, ¿á qué continuar bosquejando una biografía que Su Santidad Pío X trasladó al Breve, donde da cuenta de su nombramiento en tres pinceladas inmortales, maestras?

Dice el Pontífice que estima resplandeciente el celo, la verdadera diligencia que pone el Sr. Calpena en cuantos cargos ha desempeñado.

Le reputa, asimismo, maestro en materias de disciplina, en esa rama donde el Derecho encuentra su raíz, coincidiendo en la apreciación con el dignísimo señor Obispo de Madrid, que no vaciló en nombrar al Sr. Calpena miembro de la Comisión de Vigilancia encargada de velar por la ortodoxia y pureza de la doctrina.

Y, finalmente, porque lo cree dechado de prudencia.

Antes ya lo había honrado la Santa Sede con el cargo de Prelado doméstico.

El Sr. Reig terminó felicitando al candidato y al Supremo Tribunal por la honra de ir á contar en su seno con tan esclarecido miembro de la Iglesia.

El discurso del Sr. Reig, por lo justo de las apreciaciones, la limpidez con que alfitan las palabras y lo brillante de sus pensamientos, fué muy celebrado por todos, pudiendo considerarse, por su método y su elocuencia, como modelo de discursos bellísimos.

Después hizo la profesión de fe y la nueva protesta con el modernismo, y seguidamente el excelentísimo señor Nuncio tomó el juramento y dió posesión. Más tarde prestó ante el decano el referente á las regalías de la Corona, terminando la ceremonia con el abrazo que el auditor recién nombrado dió á sus nuevos compañeros.

En la casa del Sr. Calpena sirvióse un espléndido lunch á los numerosos asistentes, entre los que figuraban las más elevadas dignidades de la Iglesia.

Reiterámosle nuestra respetuosa enhorabuena.

LOS SICARIOS PORTUGUESES EN ESPAÑA

Cobardes atropellos

Verin 8.—Urgen envío fuerzas poner cobardismo y desajuros, sicarios republicanos portugueses envalentados recientes órdenes expulsión monárquicos á España é impunidad crímenes fuerzas armadas Portugal aprehendieron territorio español párroco de Mairas, maltratándole brutalmente para obligarle blasfemar, llevándolo preso y habiendo fallecido cárcel, según rumor público, consecuencia bárbaro tratamiento. Otros guardias frontera y soldados á caballo penetran armados pueblos españoles limitrofes buscando sacerdotes emigrados para matarlos ó prenderlos, siendo frecuente que espías y carbonarios enviados aquí por fronteras vecinas, provoquen colisiones sangrientas con cuantos buscan hospitalidad en España.

Laméntase que teniente Carabineros Beirudo dedíquese molestar extranjeros refugiados en España y trate de ocultar excesivas fuerzas armadas Portugal, por temor responsabilidades. Redactor Seculo, de Lisboa, perteneció Verin arbolando sobre automóvil bandera República portuguesa, jactándose dicho periódico de haberlo hecho no obstante circunstancias actuales en que semejantes desmanes establecen irritante desigualdad entre los perseguidos y los audaces sicarios de esa República, que toma á España por país conquistado.

Sociedades Recreo, Prensa local, comercio, hoteles, balnearios, profesiones é industrias de todas clases.

A las dos de la madrugada viene á sorprendernos brutalmente con la fuerza del más abominable de los ultrajes, el anterior telegrama.

Se nos cuentan hechos inauditos, que sólo pensar en tolerarlos nos llena de indignación.

Soldados portugueses penetrando audazmente en el solar de España, para arrebatarnos protegidos nuestros, sacerdotes indefensos á quienes se intenta hacer blasfemar y á quienes se somete á tortura; gaceteros lusitanos que tremolan la bandera portuguesa en nuestro suelo, como si ese pedazo de España que se atreven, innobles, miserables, á pisar, fuera país conquistado, vil país de mujercuelas; toda suerte de audiencias, de atropellos, de insultos cometidos á pleno sol, jactanciosamente.

Al leer tales crímenes hemos sentido la necesidad imperiosa de revolvernlos contra los miserables invasores de nuestro territorio, con toda la fiera intencionalidad del caballero que se siente abofetado.

Y el telegrama ha pasado por la censura oficial. Son tan evidentes las verdades que contiene, que viene incólume, sin un tachón del lápiz censual. Su texto, de jaco circular por el Gobierno, reúne todas las condiciones de la más escrupulosa de las autenticidades.

Ahora bien; siendo esto así, ¿qué piensan hacer el Sr. Canalejas y el general Luque? No podemos imaginar que saldrán del paso con algún comentario escuadrado. Ni siquiera creemos que se limitarán á una engorrosa reclamación diplomática. Los hechos, trágicos, persistentes, abominables, requieren una respuesta más rotunda.

¿Qué hacen esos fusiles españoles de la frontera orezana, que todavía no han disparado virilmente contra los cínicos que invaden el territorio nacional? ¿Cómo no nos habla el telégrafo de muertos y de encarcelados?

En nuestra opinión, el desquite se impone, y se impone por la razón y por la fuerza.

Es ridículo estar hablando de meter nuestros batallones en Marruecos, estando Portugal solicitándolo á grito herido.

REPORTERISMO

La playa de Rosales.

Han llegado los días bochornosos, estos días en que la ciudad semeja un incendio imponente y el sol cae derrotado por las fronteras de las casas. Se ha parado la brisa. Los árboles se retuercen en medio de una sequía angustiosa. La tierra se raja, y en las grietas empiezan á abrasarse las hierbas. El asfalto despidе humo. Parece que pisamos un rescaldo inacabable.

Viene á la memoria la frescura de las azoteas, el balcón florido, la hamaca, las playas espléndidas con su grato olor de algas, las playas benditas donde se mece el mar y enarcan sus crestas las olas bravas, esas playas del Norte, poderosas, masculinas que levantan montañas de espuma y abren simas en el agua azul; esas otras playas de Levante, plácidas y acariciadoras donde las olas dibujan unas lenguas ténues bordadas de burbujas.

La otra noche pasé por la extensa avenida de Rosales. Desde el parque del Oeste, en que blanquea el severo monumento al doctor Rubio, hasta el cuartel de la Montaña, que eleva su mole roja al otro extremo, el vasto paseo parecía una playa.

A mí pareceme que era un mar verde, oscurecido por las tinieblas, la hondonada de la estación del Norte.

Estos grupos de mamás que contemplan el misterio de la noche desde las sillas de enea del paseo de Rosales, recuerdan aquellos otros de señoras obesas, sentadas en sillas de hierro frente al agua, viendo el ir y venir de las olas fosforescentes. Y las niñas correteando, vestidas de blanco, y los gomosos persiguiéndolas, y los nuevos cambiando sonrisas furtivas, todo evoca las playas provincianas con el suave rumor del mar y la charla cadenciosa y los juegos mozos, entre los cuales se desgana la leyenda del limón y medio limón.

Por lo menos, los que veraneamos en esta playa seca de Rosales, hacémosnos la ilusión de que el agua se adelanta por las noches y la arena mojada por las olas besa suavemente nuestros pies.

HAMLET

MOSAICO TELEGRÁFICO

Castro.

Washington 7.—El ex Presidente de Venezuela, Sr. Castro, ha desembarcado disfrazado en Castilletas.

El Senado francés.

Paris 8.—El Senado ha terminado la discusión del presupuesto en sesión de anoche.

Incendio.

Tolón 8.—Un incendio se declaró esta mañana en la proa del acorazado Tonnus, pudiendo sofocarse á los pocos momentos. Los daños son poco importantes.

Consejo de ministros.

Paris 8.—El Consejo de ministros celebrado esta mañana, bajo la presidencia de monseñor Fallières, se ocupó de las tareas parlamentarias, dando cuenta M. De Selves de la situación exterior.

Nuevo Gobierno.

Belgrado 8.—El Sr. Milovanovich ha formado Gobierno con elementos del partido llamado radical viejo.—Fabra.

Entre los suyos.

Willemstad 8.—El ex Presidente Castro ha desembarcado en la costa Occidental de Venezuela, teniendo ya en torno suyo mil partidarios.—Fabra.

El calor.

Bilbao 8.—Debido al excesivo calor reinante hoy, al volver de San Salvador el pagador de las minas que en aquella posee el Sr. Martínez Rivas, sufrió tan fuerte insolación que ha fallecido.—Fabra.

Hoy se darán dos mítins contra la guerra.

Se irá de "entravée".

MAURA DE VIAJE

Orizuela 8.—Esta tarde, á las seis y media, ha llegado en automóvil á esta población el Sr. Maura, acompañado por el señor La Cierva y varios políticos murcianos.

A las siete, después de visitar la tumba del Obispo de esta diócesis que falleció recientemente y era, ariente suyo, el jefe del partido conservador emprendió el regreso á Murcia.—Fabra.

LOS SICARIOS PORTUGUESES EN ESPAÑA

Cobardes atropellos

Verin 8.—Urgen envío fuerzas poner cobardismo y desajuros, sicarios republicanos portugueses envalentados recientes órdenes expulsión monárquicos á España é impunidad crímenes fuerzas armadas Portugal aprehendieron territorio español párroco de Mairas, maltratándole brutalmente para obligarle blasfemar, llevándolo preso y habiendo fallecido cárcel, según rumor público, consecuencia bárbaro tratamiento. Otros guardias frontera y soldados á caballo penetran armados pueblos españoles limitrofes buscando sacerdotes emigrados para matarlos ó prenderlos, siendo frecuente que espías y carbonarios enviados aquí por fronteras vecinas, provoquen colisiones sangrientas con cuantos buscan hospitalidad en España.

Laméntase que teniente Carabineros Beirudo dedíquese molestar extranjeros refugiados en España y trate de ocultar excesivas fuerzas armadas Portugal, por temor responsabilidades. Redactor Seculo, de Lisboa, perteneció Verin arbolando sobre automóvil bandera República portuguesa, jactándose dicho periódico de haberlo hecho no obstante circunstancias actuales en que semejantes desmanes establecen irritante desigualdad entre los perseguidos y los audaces sicarios de esa República, que toma á España por país conquistado.

Sociedades Recreo, Prensa local, comercio, hoteles, balnearios, profesiones é industrias de todas clases.

A las dos de la madrugada viene á sorprendernos brutalmente con la fuerza del más abominable de los ultrajes, el anterior telegrama.

Se nos cuentan hechos inauditos, que sólo pensar en tolerarlos nos llena de indignación.

Soldados portugueses penetrando audazmente en el solar de España, para arrebatarnos protegidos nuestros, sacerdotes indefensos á quienes se intenta hacer blasfemar y á quienes se somete á tortura; gaceteros lusitanos que tremolan la bandera portuguesa en nuestro suelo, como si ese pedazo de España que se atreven, innobles, miserables, á pisar, fuera país conquistado, vil país de mujercuelas; toda suerte de audiencias, de atropellos, de insultos cometidos á pleno sol, jactanciosamente.

Al leer tales crímenes hemos sentido la necesidad imperiosa de revolvernlos contra los miserables invasores de nuestro territorio, con toda la fiera intencionalidad del caballero que se siente abofetado.

Y el telegrama ha pasado por la censura oficial. Son tan evidentes las verdades que contiene, que viene incólume, sin un tachón del lápiz censual. Su texto, de jaco circular por el Gobierno, reúne todas las condiciones de la más escrupulosa de las autenticidades.

Ahora bien; siendo esto así, ¿qué piensan hacer el Sr. Canalejas y el general Luque? No podemos imaginar que saldrán del paso con algún comentario escuadrado. Ni siquiera creemos que se limitarán á una engorrosa reclamación diplomática. Los hechos, trágicos, persistentes, abominables, requieren una respuesta más rotunda.

CANALEJAS Y LOS PERIODISTAS

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Es el Sr. Canalejas un hombre voluble, inquieto, completamente pueril y encantador. Las resoluciones de ahora se truncan por impetuosidad de su voluntad, inconstante en titubeos más tarde; las promesas que se han, serán revocadas, eso sí, con absoluta buena fe, mañana. Es difícilísimo seguir al presidente en el galopar incansable de sus intenciones.

Con esta característica de su espíritu, ya se puede figurar el lector lo difícil, y en estos días estivales penosos, que resulta para el periodista la busca y captura de tan revoloteador canario.

Hoy el presidente tenía citados a los periodistas a las doce y media en el Supremo; pero he aquí que la veracidad presidencial comienza a dar volteretas, y en una de sus cabriolas más aparatosas nos lanza a los chicos de la Prensa a Gobernación. Y he nos aquí a cuantos por deberes de información tenemos que acompañar el rondó presidencial, encaminando, desalentados, nuestras ansias reporteriles hacia el caserón de la Puerta del Sol.

Por fin, en Gobernación, nos recreamos con la palabra efusiva del Sr. Canalejas, y he aquí las manifestaciones que escuchamos de su boca:

«Los Reyes llegaron a San Sebastián sin novedad, habiéndoles tributado aquella población un entusiasta y cordial recibimiento. También llegó a aquel puerto el Sr. García Prieto, quien fué recibido en la estación por las autoridades y numerosos amigos políticos y particulares.

Ha estado a verme una Comisión del Congreso Eucarístico, que vino a felicitar al Gobierno por la cooperación que éste ha prestado a las tareas de aquella solemnidad.

Con otra Comisión he conferenciado también hoy. Es ésta la de la Liga nacional contra el alcoholismo, que ha venido a solicitar el concurso del Gobierno para el más fácil y fecundo desenvolvimiento de sus iniciativas.

Persigue esta Liga, dirigida por personas de gran significación política y nacional, como los Sres. La Cierva y Buylle, al igual que sus similares de otras naciones, un fin altamente educativo y moralizador, así es que merece, y lo tendrá, nuestro más decidido apoyo.

Las huelgas de Zaragoza toman un aspecto de extremada gravedad, que preocupa grandemente al Gobierno.

Según telegrafía el gobernador civil de aquella capital, las Sociedades de resistencia amenazan con la huelga general, caso de no accederse a las pretensiones de los huelguistas. Lo mismo el Sr. Barroso que yo estamos en constante comunicación con aquella autoridad, a quien hemos dado instrucciones concretas y terminantes acerca de su intervención en el conflicto.

Esta tarde le dedicaré a estudiar, en unión del Sr. Mellado, algunos pteitos de importancia para el Canal de Isabel II de que es aquel señor comisario regio, y a la noche marcharé a mi finca de Otero, de donde no regresaré probablemente hasta el lunes.»

Estas fueron las manifestaciones presidenciales que constituyeron el coloquio familiar del Sr. Canalejas con la Prensa, en el día de ayer y que el reporter ha tratado de reproducir con la mayor escrupulosidad, como forzada compensación a sus devaneos tras la persona de nuestro amable petit Combes.

El Ayuntamiento ferrouxiista de Barcelona se halla en descomposición. La inmoralidad está de crepita.

INFORMACION MILITAR

Se anuncia a concurso una vacante de capitán de Ingenieros en el Estado Mayor Central.

Ayer visitaron al general Luque el general Acárzaga, el contralmirante García de la Vega y el gobernador militar de Badajoz, general Macon.

Hoy publica el Diario Oficial la siguiente propuesta de ascensos en Oficinas militares:

A oficial tercero, el escribiente de primera clase D. Antonio Reyes Díaz; a escribientes de primera clase los de segunda don Luis Canals García, D. Tomás Encina Delgado, D. Manuel Quintela Carner y don Rogelio Ortega López; a ingresados como escribientes de segunda los sargentos D. Rafael Gisbert Rodríguez, D. José Lorzno del Pozo y D. Cristóbal Moreno Gómez.

Ha sido nombrado ayudante fiscal del Consejo Supremo el teniente coronel de Caballería D. José Bravo Villasant.

Se le concede Real licencia para contraer matrimonio al oficial segundo de Administración Militar D. Ramón Tomás Laguno y González.

Ha sido nombrado profesor del Colegio de María Cristina el comandante de Infantería D. José Baraona Pérez.

Pasa a situación de supernumerario el capitán de Caballería D. Domingo Gutiérrez Solana.

Se ha concedido ingreso en el Real Cuerpo de Alabarderos a los comandantes de Infantería D. Luis Palanca Meonzón y D. Enrique Martínez Morello.

Ha solicitado el retiro el oficial primero del Cuerpo de Oficinas militares don Inocencio Martínez Herráiz, con destino en el Archivo general militar.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LA CUESTIÓN DE LOS CONSUMOS
Multas a los comerciantes.

El teniente de alcalde del distrito de Buenavista, D. Rafael Reynot, ha realizado una visita a numerosos establecimientos del distrito, imponiendo multas a los que se citan a continuación, por faltas que consignamos:

Calle de Serrano, 7, ultramarinos, por encontrar veintidós atenciones en mal estado, siéndole retirada la mercancía; calle del Conde de Aranda, 3, carnes, en mal estado; Conde Aranda, 10, fruta en mal estado; Alcalá, 65, ultramarinos, sesenta latas de pimientos y tomates en mal estado; Alcalá, 139, carne en malas condiciones; Argensola, 22, falta de higiene en la trastienda; Zurbarán, 22, ultramarinos, idem; Zurbarán, 13, lechería, leche falta de higiene; Barquillo, 20, idem; Alcalá, 133, idem; Pardiñas, 1 y 3, idem; Espartinas, 7, idem; Ayala, 56, idem; Cooperativa de la Casa de la Moneda, calle de Jorge Juan, malas condiciones de higiene.

Clausura de una pollería.
El teniente alcalde del Hospicio, Sr. García Molinas, ha ordenado la clausura de la pollería de la calle de la Ballesta, números 32 y 34, por faltas de higiene observadas en ella.

Ocho vendedores detenidos.
En el distrito de Palacio fueron detenidos por las autoridades ocho vendedores ambulantes, por usar pesas faltas.

Se han citado multados y se les han recogido las citadas pesas.

Visita de inspección.

El teniente alcalde del distrito del Hospital girará una visita a la carnicería que entró fraudulentamente carnes hace unos días procedentes de la Plaza de Toros de Vista Alegre, para ver si reúne las debidas condiciones higiénicas.

Los cafeteros se excusaron.

Una Comisión de cafeteros visitó al alcalde manifestándole que se veían imposibilitados de hacer rebaja en el precio de la cerveza, porque los fabricantes sólo les habían rebajado 10 céntimos en litro.

El concurso de recaudadores.

Hasta medio día de ayer fueron presentados en el correspondiente negociado del Ayuntamiento, 190 pliegos al concurso de recaudadores para los arbitrios de consumos.

Para la venta del pescado.

El alcalde, Sr. Francisco Rodríguez, ha ordenado a todos los tenientes de alcalde que prohiban terminantemente la venta de pescado a las veinticuatro horas de haber llegado a Madrid.

Sobre la exención del impuesto de inquilinato.

De diez a dos y de cuatro a ocho podrán formular en las Tenencias de Alcaldía respectivas sus reclamaciones los arrendatarios de locales que, con arreglo a la ley sobre sustitución del impuesto de Consumos, se hallen total o parcialmente exentos del pago del arbitrio de inquilinato.

Subasta de las obras del Pacífico.

La Dirección general de Administración local ha señalado para el día 12 del próximo mes de Agosto la subasta que ha de celebrarse el Ayuntamiento de esta corte de las obras de empedrado en la calle del Pacífico, entre la Puerta de Atocha y el Cerro de la Plata, cuyo presupuesto es de 454.230,40 pesetas.

A Cobrar.

Mañana se abre el pago del cupón corriente de las Deudas municipales.

La joven República

La Asamblea.

Lisboa 7 (recibido con gran retraso).—La Asamblea constituyente ha aprobado una moción en favor de los intereses de los obreros corchotaperos.

Están inscritos todavía 21 diputados para intervenir en la discusión del proyecto de Constitución.

Entre otros, hablaron esta tarde D. Alejandro Braga y D. Antonio Macleira. El primero combatió el carácter de la representación presidencial, la forma de organización de la segunda Cámara y la prohibición de estar presentes los ministros en el salón de sesiones del Parlamento.

El segundo lamentó que el proyecto no se hubiese inspirado en la Constitución portuguesa de 1820.

En nombre de la Comisión contestó don José de Castro.—Fabra.

Una detención.

Lisboa 7 (recibido con gran retraso).—Ha sido detenido en la estación Central, en el momento en que tomaba el tren para París, el ingeniero Sr. Ferreira Mesquita, subdirector de los ferrocarriles portugueses y cuñado del capitán Conceiro.

Reina tranquilidad en toda la República. Fabra.

Precauciones militares.

Lisboa 7 (recibido con retraso).—En la frontera del Norte hay actualmente 25.000 soldados, comenzándose también a reforzar las guarniciones de la frontera del Sur.

El Gobierno declara que puede movilizar rápidamente 100.000 hombres si las circunstancias lo requieren.—Fabra.

En Vigo.

Vigo 7 (recibido con retraso).—Los republicanos portugueses residentes aquí habían convocado para esta noche una reunión en el local de la Federación obrera, con objeto de tratar de la situación de su patria; pero el gobernador interino suspendió el acto, anunciando que prohibiría también la manifestación organizada por los radicales vigueses para el próximo domingo, en señal de simpatía hacia la República de Portugal y de protesta contra el Gobierno español por no reconocer el nuevo régimen portugués.—Fabra.

Barcelona

Huelga.

Barcelona 8.—Comunican de Ruigi que huelgan 76 albañiles. Piden aumento de jornal.

Se ha reconcentrado la Guardia civil y se toman precauciones para evitar cualquier alteración de orden público.

De sanidad.

Los alcaldes de Terrasa y Sabadell han comunicado al gobernador, que obedecerán el orden de adquirir material sanitario.

El gobernador ha recibido noticias de Génova dándole cuenta de las medidas sanitarias allí adoptadas.

Añaden también esas noticias que de aquel puerto han salido 120.000 emigrantes, sin registrarse un solo caso epidémico.

Vista.

El comandante del buque de guerra italiano San Marcos, fundado en este puerto, ha visitado a las autoridades, acompañado del cónsul de su país.

Nombramiento.

Ha sido nombrado presidente del Círculo liberal-demócrata de Torrelló, el Sr. Portela. Este ha dado las gracias por esa distinción.

Precaciones.

La Junta de Sanidad se reunió en el Gobierno civil acordando ejercer una minuciosa inspección de los descargadores del puerto y dar cuenta de las enfermedades que padecan éstos y sus familias. Estas medidas se ejercerán diariamente.

El ministro de la Gobernación ha teleografiado al gobernador, ofreciéndole adoptar medidas sanitarias especiales para el puerto de Barcelona.

En Mondariz han tenido los portugueses otro gusto audaz.
¿Resultará que mientras intentamos conquistar al Mogreb, los lusitanos nos conquistan?

EL DIA EN LA DIPUTACION

La sesión.

Ayer celebró sesión este Centro provincial. Dióse cuenta de la elección de D. Arturo Soria para el cargo de diputado y se anunció la vacante producida por el Sr. Castellan.

A continuación enterose la Corporación de un donativo, consistente en leña, con destino a los establecimientos de Beneficencia.

Después de aprobarse algunos dictámenes sin interés correspondientes a las Comisiones de Personal, Gobierno interior, Beneficencia y Fomento, se levantó la sesión.

ENTUSIASMO RELIGIOSO

Después del Congreso Eucarístico

ACTOS DE CORTESIA

Terminadas con todo éxito las tareas laboriosísimas a que han venido durante gran tiempo dedicado el Comité Central del Congreso Eucarístico y las distintas Subcomisiones, en la mañana de ayer cumplieron algunos de sus miembros más significados un deber de grata cortesía.

Los excelentísimos Sres. D. José Canalejas, presidente del Consejo de ministros; don Antonio Barroso, ministro de la Gobernación; general Luque, ministro de la Guerra, y don José Francisco Rodríguez, alcalde de Madrid, fueron visitados por la expresada Comisión, que por parte de todos obtuvo la benévola acogida que correspondía a la alta calidad de visitados y visitantes.

Fueron éstos los excelentísimos e ilustrísimos señores Obispo de Madrid-Alcalá y de Sión, el duque de Vistahermosa y el marqués de Pidal, los secretaríes generales eclesiásticos y seculares, respectivamente, reverendo padre Postius y D. José Gavilán, los capellanes de ambos Prelados, D. Ramón Núñez y señor Roselló y el director de El Debate, D. Basilio Álvarez, como secretario de la Subcomisión de publicidad.

CANALEJAS Y BARROSO

Presididos por nuestro bondadoso señor Obispo, los visitantes se personaron en el ministerio de la Gobernación, hallando juntos a los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación.

El ilustre Prelado, con aquella sencillez admirable que tan justamente le granjeó siempre el general cariño, y como presidente de todos los que le acompañaban, saludó amablemente al Sr. Canalejas y al Sr. Barroso y les expresó su gratitud profunda, intérprete de la de los demás, por el notable apoyo que han prestado a las pasadas fiestas y por el exquisito cuidado con que han sabido prevenir hasta los más pequeños detalles.

Expresó el señor Obispo cómo en todos los pechos españoles ha habido para el Gobierno de S. M. un latido de justo agradecimiento por su actitud en los días de la celebración del Congreso, actitud que con relación a estas solas circunstancias llenó cumplidamente católicos anhelos.

El Sr. Canalejas, después de escuchar atentamente las frases elocuentes del Prelado de la diócesis, se mostró sinceramente satisfecho del resultado brillantísimo del Congreso y muy ufano de la pequeña parte que en éste le había cabido.

Manifestó que nada digno de gratitud había hecho, puesto que el cumplimiento de un deber que es exigible en todo ciudadano de un país que tiene como religión oficial la católica, no merece las halagadoras frases con que el señor Obispo le había honrado.

Con todo interés rectificó cierta especie lanzada por enemigos declarados suyos, según la cual no le habido a su pronunciación al tomar parte activa en las diversas ceremonias del Congreso, sino que ha ido a las mismas obedeciendo a altísimas presiones.

Y eso—dijo energicamente el Sr. Canalejas—no es cierto, dígame quien lo diga. Ni yo he sido sorprendido por ninguna violencia ni S. M. el Rey ha tenido necesidad de hacerme la más ligera indicación. He hecho cuanto he podido y he debido, obedeciendo a mis convicciones de católico y a mis obligaciones de primer ministro.

Con gran insistencia el señor presidente repitió una y otra vez sus afirmaciones, en un vivo empeño de que su actitud quedase perfectamente definida por la nota de espontaneidad.

Aludió después al detalle ocurrido en Villalba, donde el tren que le conducía cruzó con otro que iba lleno de congresistas, para rectificar también las gratuitas e inexactas afirmaciones que dijeron de manifestaciones hostiles hacia él por parte de los peregrinos.

Negó terminantemente el Sr. Canalejas que tales manifestaciones se hubiesen producido.

Lo que hubo—dijo—fué todo lo contrario, y de ello fueron testigos muchísimas personas. Los congresistas cantaban con todo fervor el himno, que yo y todos los que en el tren vivían conmigo escuchamos con verdadero placer. De entre los congresistas recibí los afectuosos saludos de varios amigos míos, y no pasó más. Si los católicos viajeros hubiesen variado su actitud ante mi presencia, yo lo mismo hubieran merecido dictado de cobardes. Pero no; ellos, que me conocieron y a quienes indudablemente constaba el agrado con que yo presenciaba su religiosidad, continuaron su cántico y se percataron del respeto y de la admiración con que yo los oía.

Dedicó un recuerdo de justo merecimiento al Sr. Azcárate por las frases de paz y de sosiego que pronunció en el Congreso de los Diputados y que contrastaron vivamente con los radicalismos de otros elementos también republicanos.—A esas frases del Sr. Azcárate—terminó diciendo el jefe del Gobierno—se debe, y así hay que proclamarlo, no poco de la tranquilidad en que todo el programa de las fiestas se ha desarrollado.

El ministro de la Gobernación, Sr. Barroso, abundó en las mismas ideas expuestas por su jefe.

Besaron los dos ministros los pastoraes anillos, estrecharon la mano a los señores de Vistahermosa, de Carlos y Sáinz de los Terreros, un donativo de 2.000 pesetas con indicación de la forma en que ha de ser distribuido.

A cada bombero de los que llevaron la Custodia el día de la procesión, le darán 100 pesetas; y a cada uno de los que llevaron las escalillas para las luces de la Custodia, y 700 para los obreros que construyeron las andas en que fué colocada la referida Custodia.

Por un olvido involuntario no hicimos constar a su debido tiempo que los marqueses de Torrelaguna han contribuido con mil pesetas, para los gastos del Congreso Eucarístico.

EL GENERAL LUQUE

Desde el caserón de la Puerta del Sol trasladáronse los visitantes al palacio de Buenavista para ofrecer sus respetos al prestigioso general Luque, jefe del Ejército.

La afabilidad y la galantería militar españolas quedaron una vez más confirmadas en el día de ayer, al penetrar los comisionados en el espacioso salón-despacho del ministro de la Guerra.

Continuando el objeto de las visitas que se hacían, el excelentísimo señor Obispo de Madrid, en la representación que ostentaba, dió las más expresivas gracias al general Luque, como encarnación del Ejército, por persona que en el día de hoy es la solemnidad procesional del día 29 y en algunos otros importantes actos del Congreso.

Con una sinceridad de viejo soldado, el general recibió las frases encomiásticas del señor Obispo, si bien restándole importancia y mérito a lo hecho por el elemento militar, por estimar que sólo se trataba de un cumplimiento de deber.

Me enorgullece—dijo el insigne general—pensar que el Ejército ha hecho algo por cuya virtud en el extranjero se ha roto esa fatídica leyenda que tan imprópiamente nos pintaba.

En los actuales momentos en que la pública atención, y más principalmente la de quienes visten el honroso uniforme, está fija en los sucesos de Africa, hubiera sido, no sólo difícil, sino hasta muestra de personal desconsideración, no cambiar algunas frases sobre tan delicada materia.

Y yendo a ello, se escuchó al ministro, como persona la más autorizada para tal tratar el elogio merecido del teniente coronel Sr. Fernández Silvestre, a espaldas del cual se izó la bandera marroquí en el campamento, cuando él salió con dirección a Arzila, sin que permaneciese tal enseña en lo alto más

que el tiempo que el teniente coronel tardó en regresar, siendo inmediatamente sustituido por la nuestra.

El heroico teniente coronel fué objeto de cariñosas frases de ensalzamiento por el general Luque, quien le presentó a cuantos le oían como un aguerrido soldado, modelo de tales, y del cual la Patria tiene derecho a esperar hermosas jornadas de gloria.

Se habló, con la natural discreción, de Francia, y se expuso el sentimiento con que se observaba la labor de dicha nación en perjuicio de nuestros legítimos y sagrados intereses.

Terció entonces el Vicario general Castrense, señor Obispo de Sión.

—Tan es así—dijo con su atrayente acento mallorquín,—que hasta se da el triste caso de que un periódico, La Croix, universalmente juzgado como uno de los más justos, serios y nobles periódicos católicos, en un acceso de equivocado patriotismo y con la finalidad indudable de restar a los españoles prestigio y fuerza, diga con error a mala fe notorias, que el Congreso Eucarístico no ha sido verdaderamente internacional, sino que no ha merecido más que el nombre de nacional.

Todos asintieron a la muda protesta que se reflejó en los vivos ojos del señor Obispo de Sión.

Y para ir al Ayuntamiento, donde tiene su morada oficial el representante de este pueblo, se despidieron los comisionados del bizarro general, que cortésmente, les acompañó hasta la puerta, repitiendo sus frases de simpatía y de saludo.

EL ALCALDE

No tuvieron los visitantes en el Ayuntamiento la misma suerte que tanto les había favorecido en los ministerios.

La persona a quien buscaban no estaba en la casa.

La compensación, sin embargo, no fué desafortunada. El Sr. D. Francisco Ruano, secretario de la Corporación municipal, hizo a los visitantes los debidos honores, prometiéndoles transmitir al Sr. Francisco Rodríguez el saludo y la expresión de gracias que le eran dirigidos.

Retirábanse ya los visitantes, cuando en el portal se presentó el señor alcalde, que llegaba.

El Prelado, Príncipe de la Iglesia, manifestó al Sr. Francisco su reconocimiento y el de todos cuantos al Comité y a las Subcomisiones habían pertenecido, por el trabajo asiduo y personal con que el Sr. Francisco procuró el mayor lucimiento de toda la fiesta eucarística.

El Sr. Francisco y el concejal Sr. Fraile, que se hallaba presente, correspondieron con todo cariño a la distinción de que se les hacía objeto.

Y los señores que formaban la Comisión dieron por terminado su cometido para con los señores visitantes, no sin que antes de separarse, el reverendísimo señor Obispo de Madrid fuera objeto de una cariñosa demostración de afecto por parte de todos los que se habían honrado con su amable compañía.

El comercio de la calle Mayor.

La Comisión ejecutiva de ornato de la calle Mayor para la grandiosa procesión del día 29, compuesta por los señores Ruiz de Velasco, García Mustieles, Moreno, Hijos de Sierra y Rey, ha tenido la atención de remitirnos la lista completa de suscripción de las personas que con sus donativos han contribuido para el adorno de la referida calle y que nosotros ya hemos publicado en números anteriores.

Asimismo publican el siguiente extracto de cuenta:

Table with 2 columns: INGRESOS and GASTOS. Total: 12.735 Pesetas.

Merece todo género de plácemes la citada Comisión por el gusto artístico y celo desplegado en adornar la calle por donde pasó el Santísimo Sacramento.

Donativos.

La Junta Central del Congreso Eucarístico ha remitido al alcalde, Sr. Francisco Rodríguez, por conducto de los señores duque de Vistahermosa, de Carlos y Sáinz de los Terreros, un donativo de 2.000 pesetas con indicación de la forma en que ha de ser distribuido.

A cada bombero de los que llevaron la Custodia el día de la procesión, le darán 100 pesetas; y a cada uno de los que llevaron las escalillas para las luces de la Custodia, y 700 para los obreros que construyeron las andas en que fué colocada la referida Custodia.

Por un olvido involuntario no hicimos constar a su debido tiempo que los marqueses de Torrelaguna han contribuido con mil pesetas, para los gastos del Congreso Eucarístico.

Telegramas de adhesión.

Almería.—Clero, Asociaciones religiosas, feligreses, Clero, autoridades pueblo Pechina, 600 colegiales Compañía María, Clero y fieles, parroquias Albánchez Pulpi y Pardo. Ayamonte.—Clero, Hermandades, Cofradías y feligreses.

Alcos.—Clero, Asociaciones piadosas y pueblo. Arnedo.—Conferencias de San Vicente de Paúl, Cofradías, Sagrados Corazones, socios del Círculo católico, Hijas de María, Cabillo y pueblo en general.

Almargen.—Clero, autoridades, Hermandades y Asociaciones, pueblo, Cañete la Real. Aradillo.—Florencio Moreno. Alcañiz.—Arciprestazgo.

Avilés.—Párrocos, Clero y pueblo católico, Centro Acción Social, Cofrades Sagrado Corazón de Jesús, Asociación Josefina de Santo Tomás. Avilés.—Archieofradía Amor Hermoso Santo Tomás, Círculo Católico Obrero socios y 80 niños de escuela católica gratuita. Artesa.—Cura arcipreste.

(1) El Sr. Herreros de Tejada renunció a este obsequio, y dispuso que su importe se destinara a imponerlo en la Caja de Ahorros para un hijo de familia obrera que hubiera nacido en la calle Mayor en las fiestas de celebración del Congreso Eucarístico.

Aracena.—Clero, Asociaciones Piadosas Higueras.

Ascoitia.—Asociaciones obreros católicos. Archidona.—Clero, autoridades Asociaciones.

Arjona.—Clero, Ayuntamiento, Corporaciones religiosas, Arjollillo. Allariz.—Arciprestazgo y fieles, Arciprestazgo Rovera.

Arco de la Frontera.—Cleró católico. Anlalcazar.—Clero, Ayuntamiento, Juzgado Hermandades.

Alberque.—Cura, clero, Asociaciones, Círculo Instructivo, Caja de Ahorros, Apostolado Hijas de María, Círculo Católico.

Alcoy.—Cura, autoridades, Hijas de María, Apostolado de la Oración, cura y feligreses Arcochea.

Arenas.—Presidentas y Congregaciones del Corazón de Jesús. Apostolado Hijas de María, de Algorita.

Arévalo.—Apostolado de la Oración, Adoración Nocturna, clero, religiosas, autoridades, pueblo en masa.

Alcudia.—Parroquia y pueblo. Belmonte.—Feligreses Pola de Somielles. Bilbao.—Congregación María, San Luis, profesoras y niñas Colegio Sagrado Corazón, Hijas de María, niñas Colegio Católico, miembros Venerable Orden Tercera de Beñeña, Cofradías Semana Devota, Virgen del Carmen de ídem, Comunidad de Carmelitas Descalzas de Beñeña, Apostolado de la Oración de San Salvador del Valle, clero, autoridades, fieles arciprestazgo de Murguía, Arcipreste Motealegre, 11.000 cofrades de la Madre de Dios de Beñeña, 3.000 del Sagrado Corazón de Jesús y Tercera Orden, 800 socios Corazón de Jesús, Congregación infantil Milagroso Niño Jesús, Religiosas de Nuestra Señora de la Caridad del Refugio, Religiosas y alumnas de los Colegios Católicos.

Burriana.—Clero, Asociaciones religiosas, Sindicato Agrícola, Centro Buena Prensa. Buñola.—Congregaciones y Asociaciones católicas.

Barcelona.—Marqués de Lacio, 2.000 asociados Rosario Perpetuo, Padres Dominicos Terciarios, Cofrades Rosarios, fieles parroquias de Mataró, Comité de Defensa Social. Benavente.—Vicario eclesiástico, cabildo, clero, Asociaciones religiosas.

LA HUELGA DE ZARAGOZA

Zaragoza 9.—Celebrada una reunión por las Juntas directivas de las diversas Sociedades, se acordó por mayoría de votos la huelga general, a partir del lunes.

Votaron en contra los azucareros y los sastres.

Se abstuvieron de votar varias Sociedades, entre ellas la de panaderos.—Fabra.

SUCESOS

El suceso de Miraflores.

El comandante del puesto de la Guardia civil de Villaverde ha detenido a un sujeto llamado Emiliano Hernández Zorita, de veinte años, soltero y jornalero.

En la cárcel de Colmenar Viejo, adonde fué conducido, se confesó autor de un crimen cometido el 6 de 7 de Marzo del año pasado en el sitio conocido por Cerro del Valle.

Presímese que la víctima sea el cadáver hallado en Miraflores.

Accidente del trabajo.

En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos fué curado el obrero Enrique Grima, de una herida contusa en la mano izquierda que se produjo trabajando en la estación de tranvías.

Niño ahogado.

La Guardia civil ha encontrado en una presa del Manzanares, cerca de Peñagrande, el cadáver de un niño de doce años de edad. Se supone que fué a la presa para bañarse y pereció

POLITICA

Tomas de posesión.

Con el ceremonial de costumbre se ha posesionado ayer de la Subsecretaría de Gobernación y Direcciones generales de Comercio y Prisiones, los Sres. Navarro Reverer y Gomis, Pérez Oliva y Pérez Crespo.

Fernández Latorre de viaje.

En el correo de Galicia ha salido ayer para la Coruña, desde donde se trasladará a Cestona, el gobernador civil de Madrid, señor Fernández Latorre.

Romanos a tomar aguas.

Hoy saldrá para Vichy el presidente del Congreso, señor conde de Romanones.

Las huelgas.

Las noticias oficiales del conflicto obrero de Zaragoza acusan alguna gravedad por la intranquilidad de los patronos.

Consejo de Estado.

El Consejo de Estado se ha reunido ayer en pleno para informar en el Tribunal con el Urón, varios expedientes de créditos de Guerra, Hacienda y Fomento (el de obras públicas) y la reforma del reglamento de Bolsas en lo relativo a intérpretes de buques.

La elección de Becerra.

La elección de diputado a Cortes por el distrito de Becerra (Lugo) que se celebrará por cuarta vez el próximo día 16, será reñidísima.

Canalejas a Otero.

El jefe del Gobierno ha salido ayer tarde en el tren de las seis y cincuenta para Otero.

El nuevo subsecretario de Hacienda.

El nuevo subsecretario de Hacienda, don José María Zorita, visitó ayer al Sr. Rodríguez para significarle su gratitud por su designación para tal cargo.

Reforma de las cuotas contributivas.

El Sr. Labra, en nombre de la Asociación de comerciantes de Barcelona, ha entregado ayer al ministro de Hacienda una exposición solicitando la reforma de las cuotas contributivas que afectan a aquellos comerciantes.

Don Pablo, protesta.

Ayer estuvo en el ministerio de la Gobernación el jefe de los socialistas, D. Pablo Iglesias, para formular ante el Sr. Barroso su más enérgica protesta contra algunos atropellos que dijo se han cometido en Atrópolis con los mineros.

Visitando a Canalejas.

Ayer visitaron al Sr. Canalejas, entre otros políticos, los Sres. Alonso Castrillo, Arias de Miranda y marqués de Lema.

Huelga de carreteros.

Anoche visitó al señor ministro de la Gobernación una Comisión de carreteros para denunciar reiterados casos de coacción cometidos por los huelguistas de este ramo, que originaron colisiones en las que tuvo necesidad de intervenir la Guardia civil.

El ministro de Marina.

El señor ministro de la Gobernación recibió ayer noche la visita de su compañero de Marina, suponiéndose que hablarían del envío del destructor Audaz, actualmente en el Ferrol, a San Sebastián, con el fin de escoltar y no convoyar como atropelladamente se escapó de ciertos labios ministeriales, el yate real, Giralda, en sus excursiones.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Domingo V, después de Pentecostés.—Santos Cirilo, Andacio, Nicolás, Zenón y Alejandro, mártires; San Bricio, Obispo y confesor; y Santas Anatolia, virgen y mártir y Verónica de Juliano.

Religiosas

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen y San Luis (Carmen, 12), y continúa la novena a su titular, predicando en la tarde, a las diez, D. José Silóniz, y por la mañana, a las seis y media, el padre Jiménez Campaña; se hará procesión de reserva.

Religiosas

En la Catedral, termina la novena al Corazón de María, predicando en la misa, a las diez, el padre Dámaso Fuentes, y por la tarde, a las cinco y media, el padre Antonio Puyec; a las seis y media de la mañana, se hará la novena a la Virgen del Carmen.

Religiosas

En la Real Capilla y parroquias, a las diez, misa cantada.

Religiosas

En las Descalzas, ídem, a las seis, a Nuestra Señora del Milagro, el padre Apolinario Pérez.

Religiosas

Servitas (San Nicolás), por la mañana, a las siete, misa de Comunión general; a las nueve y media se expondrá Su Divina Majestad, y a continuación será la misa solemne, en la que predicará D. Manuel Uribe, y por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, corona dolorosa, sermón a cargo de D. Metodio Quintanar y procesión de reserva.

Religiosas

Iglesia Pontificia, por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión para la Archidiócesis de las almas del purgatorio, y por la tarde, a las siete, ejercicios. Continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen por la mañana, a las nueve y media.

Religiosas

En la parroquia de San Sebastián, por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general para la guarda de honor.

Religiosas

En la iglesia de María Auxiliadora, por la mañana, a las seis, siete y diez, misas rezadas; a las ocho, misa de Comunión general, y a las diez y tres cuartos la solemne con S. D. M. de manifiesto, y por la tarde, a las cuatro y media, estación, sermón y solemne reserva.

Religiosas

En la parroquia de San Ildefonso, empieza una solemne novena en honor de Nuestra Señora del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las seis y media, estación, santo rosario, sermón a cargo de D. Angel Lázaro, novena y solemne reserva.

Religiosas

En la iglesia del Buen Suceso, ídem ídem, por la mañana, a las diez, se celebrará una misa rezada, después de la cual se rezará la novena, y por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., santo rosario, sermón a cargo del padre fray Apolinario Pérez, después novena y solemne reserva.

Religiosas

En la parroquia de San Martín, ídem ídem, por la mañana, a las diez, misa solemne con S. D. M. de manifiesto, y por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, santo rosario y sermón a cargo de D. José Suárez Faura, después novena y solemne reserva.

Religiosas

En la Capilla del Ave María, a las once, misa y rosario, y a las doce, comida a 72 hombres pobres.

ne con S. D. M. de manifiesto, y por la tarde, a las cuatro y media, estación, sermón y solemne reserva.

En la parroquia de San Ildefonso, empieza una solemne novena en honor de Nuestra Señora del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las seis y media, estación, santo rosario, sermón a cargo de D. Angel Lázaro, novena y solemne reserva.

En la iglesia del Buen Suceso, ídem ídem, por la mañana, a las diez, se celebrará una misa rezada, después de la cual se rezará la novena, y por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., santo rosario, sermón a cargo del padre fray Apolinario Pérez, después novena y solemne reserva.

En la parroquia de San Martín, ídem ídem, por la mañana, a las diez, misa solemne con S. D. M. de manifiesto, y por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, santo rosario y sermón a cargo de D. José Suárez Faura, después novena y solemne reserva.

En la Capilla del Ave María, a las once, misa y rosario, y a las doce, comida a 72 hombres pobres.

La misa y oficio son de Santos Cirilo y Metodio, con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Monjas Catalinas y Dominicas, San José, la Pasión y San Fermín.

(Este periódico se publica con censura.)

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIÓCESIS

A la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, de los Cuatro Caminos, ha regalado la Reina Doña María Cristina un precioso cáliz con pedrería.

En la parroquia de Santa Bárbara se está celebrando una solemne novena que la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen dedica a su Patrona.

Todos los días, a las diez de la mañana, se celebra misa cantada, predicando, por la tarde, el reverendo padre fray Ceferino de Jesús, Carmelita descalzo.

PROVINCIAS

Córdoba.—El día 15 del actual y en pública subasta quedarán adjudicadas las obras de reparación del templo parroquial de Torrecampo, bajo el tipo del presupuesto, en la cantidad de 4.665,20 pesetas.

Valladolid.—Ha fallecido en esta capital el cura ecónomo de San Miguel de Medina, D. Francisco Rizo, a los setenta y cinco años de edad.

EXTRANJERO

Francia.—Una de las iglesias más antiguas en la República francesa es la de Espouillan (departamento de Hérault), la cual data del siglo VIII y está declarada monumento nacional, y en tal concepto, va a ser restaurada a expensas del Estado.

Belgica.—La Semaine Religieuse de Grénoble, con motivo de los estragos tan terribles que la peste sigue haciendo en Mandchuria, recuerda que hace años existe una Liga de oraciones por los agonizantes, que fue erigida por Pio IX, quien la enriqueció con numerosas indulgencias y que tiene su domicilio en el monasterio del Corazón Agonizante de Jesús, en Bruselas.

Inglaterra.—Recientemente se ha convertido al catolicismo el pastor de la parroquia de la Anunciación, de Brighton, y el clero de otras dos parroquias, cuyas conversiones han dado por resultado el que gran número de fieles de las citadas parroquias se preparan igualmente a imitar el ejemplo de sus pastores, a cuyo efecto el Obispo católico de la diócesis ha enviado a Brighton varios misioneros.

Asimismo se anuncia la conversión del pastor anglicano Mr. Knox, descendiente de Juan Knox, que en el siglo XVI estableció en Escocia el calvinismo.

Estados Unidos.—Los padres de la Compañía de Jesús, Hillig y Hettelmann, han sido llamados por S. Pío X para el Japón.

El padre Hillig ocupaba en la actualidad una cátedra de Ciencias Naturales, y el padre Hettelmann otra de Filosofía, en el Colegio de San Juan de Berchmans que poseen los padres Jesuitas en Toledo, populosa ciudad en Ohio (Estados Unidos).

Ambos padres ocuparán dos cátedras en el Colegio que la Compañía acaba de establecer en Tokio.

Los hijos del Príncipe Imperial Josphito, van a seguir los cursos de los dos ilustres Jesuitas.

LA MUNDIAL

SOC. ANÓN. JOVELLANOS 5 MADRID SEGUROS MUTUOS DE VIDA SEGUROS DE QUINTAS

La Semana Católica en francés avec programa du Congrès. Eucaristique, 0,20.

Bicarbonato de sosa

químicamente puro de Torres Muñoz LATAS ECONÓMICAS A 5 PESETAS

GRAN MUNDO

DE SOCIEDAD

En breve se celebrará el matrimonio de la señorita María Teresa de Federico y Riestra, hija del ex ministro D. Francisco, ya difunto, con el vicón conde de España en Hamburgo, D. Rafael de Ureña.

Ha regresado de Zaragoza el ilustre periodista, director de nuestro estimado colega «A B C», don Torcuato Luca de Tena.

El 14 celebrarán sus días los marqueses de Aguilar, para Valdeavellano, D. Ramón Benito de Aguirre, para Valdeavellano y los Sres. Vega, Uhart, Caro y Arroyo.

Desaemos felicidades.

Han salido de Madrid: Para San Sebastián, los marqueses de Jura Real, condes de Polentinos, marqués del Zorro y doña Luisa Silveira; para Blascoles, los marqueses de Ibañeta; para la Cabanuela, el marqués de Ibañeta; para Santander, D. Luis Peláez.

Para Riquelme, los duques de Pastrana; para Galicia, la marquesa del Pazo de la Merced; para Burgos, los condes de Sotomayor; para Zaragoza, los marqueses de Aguilante; para Betanzos, los señores de Bermúdez de Castro; para La Granja, los marqueses de Valdeleigas, con sus hijos.

Para Biarritz, los marqueses de Sancho y los vizcondes de Eza; para Las Arenas, D. Luis López Diez; para Valdeavellano, D. Ramón Benito de Aguirre; para San Rafael, doña Carmen Arroyo; para El Escorial, D. Bienvenido Olivet, y para Cerdilla, D. Pablo Vignoto.

De Barcelona ha marchado a Bayona la condesa de Güell.

FLORISEL

TESOROS ARQUEOLOGICOS

EL CIRCO ROMANO Y LA BASÍLICA DE SANTA LEOCADIA DE TOLEDO

Existen en la Vega de Toledo unas interesantes ruinas, conocidas por todos los historiadores de la ciudad con el nombre de Circo Máximo de los romanos, que suponerse destinado para juegos circenses; así como al Norte de ellas, otras de la misma fisonomía romana que representan unos restos de un templo de Hércules, y otras de una naufragia dedicada a juegos navales.

Esta idea o hipótesis está ya tan inveterada, que difícil será el conseguir llevar al ánimo del que leyere, si quiera la duda de que aquellos despojos pudieran ser de otros edificios de un linaje muy distinto.

Arriesgada, ciertamente, es la empresa de ponerse enfrente de estas afirmaciones tan universalmente admitidas, sin que hasta ahora haya habido nadie que haya osado contradecirlas, ó, por lo menos, discutir las.

Sin embargo, aunque se me tenga por aventurado ó temerario, son tan vehementes los indicios que he sacado del continuo estudio que vengo haciendo sobre aquellos restos de la arquitectura romana, que no puedo por menos de sacarlos a plaza, para si no convencen a todos, sirvan de base para que otros pensadores y de afortunados que yo, prosigan estas investigaciones y puedan esclarecer con mayor ilustración si allí efectivamente se levantaron en remotos tiempos el circo y la naufragia en cuestión ó los edificios, que yo presumo ó vislumbro.

Vamos a tratar, en primer término, del pretendido circo.

¿Qué era lo que los romanos entendían por tal? Lo habia de tres clases, según para los espectadores á que se dedicaban, y cuyas ruinas, más ó menos mutiladas, así lo atestiguan.

El verdadero circo, de figura semicircular; en medio de él una muralla, llamada espina, de doce pies de anchura y cuatro de altura, con tres columnas á los extremos que llamaban meta y en el centro un obelisco del Sol y la Luna, y en el hemisclero una gradería de cincuenta metros de anchura sobre galerías abovedadas y á 50 y terminando en la parte noroccidental en un semicircular, figura una adarve para presenciar ni ejecutar aquellos brutales espectáculos que deleitaban al pueblo romano.

El espesor de los frogones, aun aumentando el de los sillares de revestimiento, que constituían el aparejo ó despiece interior y exteriormente, venía á ser de dos metros; espesor nada suficiente para el sostenimiento de los dos ó más órdenes de gradas.

Estas no han aparecido nunca en las distintas excavaciones que se han practicado; ni restos ni cimientos de la espina, ni del altar, ni proscenio, ni cárceres, ni ningún resto arquitectónico interior.

Algunos exploradores han creído ver la arena de la liza, pero se han abstenido de afirmar, observando que fuera del perímetro, en donde quiera que se cava, en cuanto se levanta la capa vegetal aparece el subsuelo, compuesto de una mezcla de arcilla y sílice, propio del terreno miocénico á que pertenece la extensa vega y los cerros que la circundan, y que en la comarca se conoce con el nombre de alabá.

Las quehadas ó cuevas que aparecen en la parte exterior del semicírculo, algunos pretenden ver en ellas bóvedas de hornigón destinadas á algún servicio del circo; pero claramente se ve la irregularidad y tosqueza de ellas, que acusan ser socavaciones ó camadas de refugio, perforaciones practicaas tal vez por los pastores de los ganados trashumantes, que hacían y hacen sus estaciones nocturnas en la luz pecuaria que por allí pasa y ha sido hasta ahora albergue de gitanos, húngaros y golfines.

Comparando las dimensiones del emplazamiento de este llamado circo de Toledo, con los más grandes de la populosa Roma, vemos: que el Circo Máximo de Tarquino tenía 284,05 metros de longitud por 81,25 metros de latitud; y el Colosseo (ó Coliseo), de forma elíptica, 80 metros de largo por 46 de ancho; y el de Toledo, 291,14 metros de largo por 23,50 metros de ancho; es decir, éste, mucho más grande que los mayores de Roma.

Es concebible que los romanos edificaran en una parba urbe, como llama Tito Livio á Toletum, sin importancia civil ni mercantil, sin autonomía propia, dependiente del convento Jurpetico de Cartagena, humilde capital de la Carpetania, un circo de recreo mayor que los mayores de la metrópoli, la ciudad más grande del mundo de entonces?

En aquellos circos cabían de cien mil á doscientos mil espectadores, cifra á que está más allá el total de los habitantes de esta ciudad en la época romano-pagana; luego hay que suspender la idea de que en ella pudiera haber existido el circo de que nos estamos ocupando.

Quizás fuera éste el de las Covachuelas; pero el de la Vega es dudoso. Compáresele con los demás cuyas ruinas aún existen, como los de Itálica, Mérida, Arlés, Nimes y otros y se verá la confirmación de mi incertidumbre.

Pues entonces, ¿á qué edificio pertenecieron estas reliquias que nos quedan? Examinémoslas bien, que ellas mismas nos van á contestar.

Sabido es que hasta principios del siglo V (414) no vinieron los godos á España; que durante esas cuatro centurias, con la paz de Constantino, se difundió el cristianismo de una manera asombrosa y que por do quiera se levantaron templos al verdadero y único Dios, de nueva planta los unos y aprovechando las basílicas, destinadas á centros de contratación comercial y civil, los otros, respetando al principio la ocupación de los que fueron templos paganos. Prefiriendo siempre en las nuevas construcciones la planta basilical, por ser la que mejor se adaptaba para las necesidades eclesiásticas.

También es sabido que la Arquitectura en la época visigótica en nada varió de la romana en sus elementos constructivos, sino en los decorativos, que conocemos con el nombre de latinos bizantinos. Que en los tiempos de Atanagildo y Sisebuto se erigieron multitud de iglesias, trayendo del Imperio de oriente los más expertos arquitectos y operarios. Que Toledo fué la capital, la Sede y el núcleo central de aquellas poderosas dinastías y de aquella vigorosa civilización, de aquella nación que, no sólo comprendía el territorio actual, sino el de

á quien la Historia atribuye su erección; tumba de Santos, de Reyes y de Prelados insignes, cuna de la legislación y de la Iglesia y del foro españoles, y foco radiante de la civilización del pujante Imperio visigótico, tan calumniado y tan poco estudiado.

MANUEL CASTAÑOS Y MONTUAÑO De la Comisión de monumentos de Toledo.

Los suscriptores de EL DEBATE residentes en Madrid que se trasladan á provincias durante el verano, recibirán el periódico sin aumento de precio, en el punto de su residencia accidental. Basta para ello que envíen á la Administración de EL DEBATE las señas de su nueva residencia.

NOTICIAS

Hoy se celebrará en Puente del Arzobispo (Toledo) la segunda de las misiones pedagógicas que ha organizado el gobernador civil de dicha provincia, D. Fernando Bocerchini.

Además del gobernador, que explanará una conferencia sobre «La Patria y el servicio militar», hablarán los Sres. Martín Chacón, inspector provincial de primera enseñanza, que dará una conferencia sobre «Gratificación de las escuelas del extranjero»; D. Antonio Biga, médico del Hospital, que tratará de «Diagnóstico y modos de medir la inteligencia de los escolares», y Granullera, sobre «Colonias y excursiones escolares».

Una Comisión de ingenieros industriales nombrados para estudiar y hacer prácticas de aviación en las escuelas del extranjero ha visitado al Sr. Gasset para darle las gracias por la designación y para alentarle á proseguir estimulando al país en la afición á los grandes progresos modernos.

Hemos recibido el número 13 de la revista quincenal Previsión, dedicada á conmemorar el VII aniversario de «Los previsores del porvenir».

Con este motivo publica el retrato de su fundador D. Francisco Pérez Fernández, bizarro militar, pedagogo notable en el que siempre se notó un espíritu activo, recto, enérgico y altruista á la vez.

Publica igualmente varios autógrafos de representantes de Sociedades bancarias, extensa información de la forma como se constituyó la Asociación de previsores y numerosas fotografías de actualidad.

Dicho número, muy bien presentado, tanto por el texto como por la ordenación tipográfica, honra á sus directores.

La Sala de gobierno de la Audiencia de esta corte ha nombrado fiscal en propiedad de Juzgado municipal del distrito de Cervera al abogado D. Julián Muñoz y Román.

En las oposiciones recientemente celebradas de archiveros y bibliotecarios ha obtenido un brillante éxito nuestro querido amigo el culto joven D. Juan Fernández Pérez.

A las numerosas felicitaciones que recibió por tan señaladísimo triunfo, una la nuestra cordialísima.

El gobernador civil de Valencia ha telegrafiado al ministro dando cuenta de que en el molino de Bocairente se ha ahogado un hombre llamado Juan Molina. El accidente ocurrió estando bañándose en la presa.

La Bolsa

8 de Julio de 1911

COTIZACIÓN OFICIAL. Interior 4 por 100 contado, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Cédulas hipotecarias 4 por 100, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco de Seguros, Banco Español de Crédito, Banco Español del Río de la Plata, Banco Central Mexicano, Banco Hispano-Americano, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Asueros Preferentes, Ordinarios, Obligaciones, Nortes, Francos: París, vista, Libras: Londres, vista.

BOLSA DE PARÍS

Exterior 4 por 100, Interior 4 por 100, Francos 3 por 100, Alicante, Andaluces, Nortes, Banco de España, Banco Español del Río de la Plata, Banco Central Mexicano, Banco de Seguros, Banco de Seguros, Banco Español de Crédito, Banco Español del Río de la Plata, Banco Central Mexicano, Banco Hispano-Americano, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Asueros Preferentes, Ordinarios, Obligaciones, Nortes, Francos: París, vista, Libras: Londres, vista.

BANCO DE ESPAÑA

Empréstito al Gobierno Imperial de Marruecos 5 por 100-1910.

Anunciado en la Gaceta de Madrid del día 8 del actual por el Gobierno Imperial de Marruecos el canje de los certificados provisionales del Empréstito 5 por 100-1910, por los títulos definitivos, cupón de Octubre 1911 y encomendado al Banco de España este canje, se hace saber:

1.º Que la operación se realizará por la Caja de Efectos de este Banco, desde el día 8 del corriente, presentando los certificados provisionales, bajo las facturas que en la misma oficina se facilitarán; y

2.º Que las personas que tengan estos certificados en depósito en estas Cajas, no tienen que molestarse para realizar este canje, pues el Banco se encarga de efectuarlo sin necesidad de gestión alguna de su parte.

Aquellos depositantes á quienes por particulares motivos conviniera realizar por sí esta operación, deberán manifestarlo así por escrito al Banco, antes del día 15 del actual.

Madrid 8 de Julio de 1911.—El secretario general, Gabriel Miranda.

BANCO DE ESPAÑA

Empréstito al Gobierno Imperial de Marruecos 5 por 100-1910.

Anunciado en la Gaceta de Madrid del día 8 del actual por el Gobierno Imperial de Marruecos el canje de los certificados provisionales del Empréstito 5 por 100-1910, por los títulos definitivos, cupón de Octubre 1911 y encomendado al Banco de España este canje, se hace saber:

1.º Que la operación se realizará por la Caja de Efectos de este Banco, desde el día 8 del corriente, presentando los certificados provisionales, bajo las facturas que en la misma oficina se facilitarán; y

2.º Que las personas que tengan estos certificados en depósito en estas Cajas, no tienen que molestarse para realizar este canje, pues el Banco se encarga de efectuarlo sin necesidad de gestión alguna de su parte.

Aquellos depositantes á quienes por particulares motivos conviniera realizar por sí esta operación, deberán manifestarlo así por escrito al Banco, antes del día 15 del actual.

Madrid 8 de Julio de 1911.—El secretario general, Gabriel Miranda.

BANCO DE ESPAÑA

Empréstito al Gobierno Imperial de Marruecos 5 por 100-1910.

Anunciado en la Gaceta de Madrid del día 8 del actual por el Gobierno Imperial de Marruecos el canje de los certificados provisionales del Empréstito 5 por 100-1910, por los títulos definitivos, cupón de Octubre 1911 y encomendado al Banco de España este canje, se hace saber:

1.º Que la operación se realizará por la Caja de Efectos de este Banco, desde el día 8 del corriente, presentando los certificados provisionales, bajo las facturas que en la misma oficina se facilitarán; y

2.º Que las personas que tengan estos certificados en depósito en estas Cajas, no tienen que molestarse para realizar este canje, pues el Banco se encarga de efectuarlo sin necesidad de gestión alguna de su parte.

Aquellos depositantes á quienes por particulares motivos conviniera realizar por sí esta operación, deberán manifestarlo así por escrito al Banco, antes del día 15 del actual.

Madrid 8 de Julio de 1911.—El secretario general, Gabriel Miranda.

INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS Y HOMBRES DE NEGOCIOS

ADOPTADOS DE REAL ORDEN por los Ministerios de Guerra y Marina

Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad

RECOMENDADOS POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA después de ensayarlos en la clínica



CURAN INMEDIATAMENTE

como ningún otro medicamento empleado hasta el día, toda clase de indigestiones del tubo digestivo

vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños,

Cólera, Tifus, Disenteria,

Vómitos de las embarazadas y de los niños, Catarras y Úlceras del Estómago

y proxis con erupios féltidos

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias

SALICILATOS DE VIVAS PEREZ

en pastillas y popoles

Todas las cajas llevan adherida á la cubierta la alegoría de la Divina Cordera. En los prospectos aparece una inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor

Clorosis Anemia

Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37.

Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos

para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas

"ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA"

PROXIMAS SALIDAS (SALVO MODIFICACION)

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"RE UMBERTO"

Perteneciente a la "Ligure Brasiliense", saldrá el día 19 de Julio.

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"SIENA" (vapor de doble hélice).

Perteneciente a la Compañía "Itala" saldrá el día 25 de Julio.

En primera, precios equitativos. Precio en torcera, 175 pesetas para todos los puertos.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima; médico, enfermeras y enfermería gratis. Deben venir provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.

Para pasaje y más informes acódate a Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

FUMADORES
EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la Nicotina y sus propiedades tóxicas, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores y alivia siempre en la tuberculosis.
 Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.
 Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Por correo, 1,50.
VICTORIA, 6

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Reto a las Casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

RETO MARTZ SIRVA DE CONVENCIMIENTO
Reto a las Casas españolas que exponen tintas extranjeras que las presentan mejores en el uso y precio.

RETO MARTZ
El autor y fabricante de las tintas españolas titulada MARTZ los someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.
Expediciones a provincias, al por mayor, con descuentos.
TARIFA

CLASES	Precio del frasco en Madrid.				
	Un litro.	1/2 litro.	1/4 litro.	1/8 litro.	Bottellin.
Negra superior (lij.)	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
Roxa negra (lij.)	1,50	0,85	0,50	0,35	0,20
Azul negra (lij.)	2,15	1,15	0,65	0,40	0,25
Violeta negra (lij.)	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
De copiar, azul y negro	2,15	1,15	0,65	0,40	0,25
De copiar, violeta y negro	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
De copiar, ormin y rojo	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
De copiar, azul y violeta	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
Pern timbre	6,00	3,20	1,75	1,00	0,60
Tinta poligráfica	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
Tinta roja para máquina	8,00	4,25	2,50	1,50	0,70

Paquetes tinta en polvo para escuela, a 0,40.
DESPEGAR AL POR MAYOR Y MENOR
ADUANA, 27, PISO 1.º—MADRID

Academia SANCHEZ PACHECO

Preparador a para el ingreso en los Cuerpos de

Correos y Telégrafos

La más antigua, fundada el año 1890, y la que me, ora resultados viene obteniendo desde su establecimiento.
Cuenta con un completo cuadro de profesores competentes.
Admite alumnos internos: 150 pesetas mensuales; externos, 30 pesetas.

CLASES POR MAÑANA, TARDE Y NOCHE

Arenal, 24, principal y segundo

SE RECIBEN
Esquelas de defunción
 Y ANIVERSARIO
 En la imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada.
ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.
 Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.



	Paquetes.	Pastillas.	Pesetas.
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos.	14 1/2 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª " " " " " "	450 "	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª " " " " " "	500 "	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con omeña, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

INGENIEROS AGRÓNOMOS
ACADEMIA NIETO
 34, SILVA, 34
 Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Especial por el nuevo plan, muy ventajoso.
INTERNOS Y EXTERNOS

ACREDITADOS TALLERES del escultor
VICENTE TENA
 Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.—No se construyen trabajos de 3.ª clase ni se admiten contratos a plazos.
 Para la correspondencia: Vicente Tena, escultor, Valencia

El único recuerdo del Congreso Eucarístico
son las preciosísimas medallas de alum. nio, editadas por la casa Hijos de M. de Igarza, que remiten a todas partes franco de gastos a 10 y 20 pesetas el ciento, de 24 y 20 milímetros, respectivamente. Pedidos por mayor y menor: Hijos de M. Igarza, Atocha, 65.—MADRID.



Discos de CANTO GREGORIANO

maravillosamente impresionados por los Reverendos Padres Carmelitas Descalzos, de Burgos; alocución final congratulatoria del Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, Primado de España.
La colección consta de 16 cantos y se vende en esta casa, única autorizada para la venta, a 88 ptas. Aparatos ingleses marca SINFONIA, de funcionamiento inmejorable y gran sonoridad, desde 75 ptas. Enorme repertorio en discos de todas clases

Diríjanse los pedidos a **LA MAQUINA PARLANTE**
Desengaño, 6.—Teléfono 1.462

farmacia científica vend. A F. Alvarez, Jacometrezo, 35, 2.º
LOZA, CRISTAL Y PORCELANA
 Eladio Sano (León, 3 y 5.)
 Juegos de lavabos completos, 7,50; cristalerías, 26; piezas, 4,75. Surtido especial para eventos, fondas y casas de viajeros y objetos para regalos. Todo a precios de fábrica.
 León, 3 y 5. Visítala esta casa

DE OCASION
 Tuberias de acero usadas para conducción de agua y vapor y para parrales y cerdos. J. Rivera Vargas.
 SAN JUSTO, 1, MADRID

PARTOS
 Embarazo, Matriz. Hospedaje para embarazadas. Jardines, 35, pral. De 11 a 1 y 3 a 5. Correspnd. Doctor J. M.

¡Señores Anunciantes!
 PEDIR TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE **ROLDÓS Y COMP. A.**
BARCELONA
 Publicidad de todas clases. Precios económicos

Agencia Universal de ANUNCIOS
 para todos los periódicos de España, Europa y Américas
 1.ª de España—Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP. A.
BARCELONA
 Publicidad de todas clases. Precios económicos

Calentación, ascensores eléctricos y maquinaria en general
ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS
PASCUAL MILAN
 SANTA MARÍA, 12, SEGUNDO

EMPORIO MUEBLES
 ACTUALMENTE LA CASA DE MODA EN MADRID
 Muchas son las circunstancias que se reúnen favorablemente para la gran venta de este conocido y acreditada Casa. El gran mundo es su cliente. Ahora, todas las secciones de la Exposición presentan nuevos motivos para justificadas alabanzas. PRECIO FIJO.
 ALFONDRAS, PAPIEROS, ESTERAS Y CORTINAJES DE VERDADERA OCASION
 Único establecimiento de EMANUEL Y SANTIAGO Loganitos, 35. Teléfono 1.942.

LA CENTRAL ANUNCIADORA
 AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD
 Grandes descuentos.
 Propietario: Sebastián Borroguero Sacristán.
 Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los tranvías. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. Reclamos. Artículos industriales. Esquelas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis.
 Gran Centro de Colocaciones por publicidad
 FUENCARRAL, 30, 1.º—MADRID

Folleto de EL DEBATE (32)

Tigranate

RELATO HISTÓRICO DE LOS TIEMPOS DE JULIANO EL APOSTATA

Por el P. J. J. Franco.

martirizados en Pesinonte; los horrores cometidos con el sacerdote Filoromo de Galacia; las despiadadas atrocidades de que fué víctima Basilio, sacerdote en Anicura, y la bárbara carnicería con que fué martirizada la virgen de Tarsis, Eustaquia; crueldades todas dignas de Decio y de Diocleciano, ordenadas personalmente por el propio Juliano. Y, además, los numerosos y espantables hechos realizados por los gobernadores y por las muchedumbres paganas, ensobrecidas por la pasiva connivencia de las autoridades.

—¡Dios nos ayude!—decía Paulino.—En cuanto a mí, lo veo todo negro, muy negro. Estas gentes no se satisfacen sino pasado todo a sangre y fuego; y el Emperador el primero de todos. Ya nos lo dicen estar los secretarios, no ocultándose para manifestar que quieren acabar con cuanto sacerdotes alientan. ¡Quién sabe el azote que nos espera en cuanto termine la guerra con los bárbaros!

—¡Buen señero me parece a mí lo de la guerra por lo que voy viendo!—interrumpió despectivamente el tribuno Joviano.—Estoy temiendo que nuestro Anibal encuentre aquí su Capua. En vez de entretenerse en ventilar pleitos de mu-

eres y en charlatanear sus arengas interminables sobre sus venerados números, ¡no podía, desde que llegó aquí, aprestar las legiones y hacer sonar las trompas bélicas?

—¿También tú eres partidario de la guerra?—interrogó Tigranate.

—Yo, no; ¡Dios me libre y me guarde de desearlo!; pero si guerra ha de haber, que la haya y no se pierda el tiempo; es inaguantable para los que estamos a la expectativa eso de aguardar indefinidamente y pasarse el tiempo en preparativos.

—¡Ah! Pero, entretanto—lamentóse el sacerdote Paulino.—Augusto hace una guerra en pequeño, pero cruel, pérdida, obstinada y sañuda contra la Iglesia; por todas partes las cuadrillas de los sacrificadores y los embaucadores de las sectas alzan la cabeza y amenazan sin el menor rebozo con apoderarse de los templos y con desterrarlos, ó encarcelarlos, ó darnos muerte; siendo lo peor que ya lo hacen como lo dicen.

Dábase cuenta Tigranate con extraordinario sentimiento de la verdad de estos discursos, que veía corroborados por los hechos públicos, como veía también que Juliano no prestaba atención preferente sino a los misterios idolátricos de la ciudad ó sus alrededores. Era cosa de todos los días; los toros se degollaban a centenares; y cabritos, corderos y pájaros raros, sin número; con lo que los soldados idolátras, que tenían el aprovechamiento de los despojos de las víctimas, se embriecían de comilona en comilona, y por la noche, ahitos y borrachos, había necesidad de transportarlos en vilo a los cuarteles, causando repugnante impresión en los ciudadanos de Antioquia.

Pero con ser tan grande el asco que esos espectáculos causaban en los habitantes de la gran ciudad, por ser la raza grie-

ga tan pulcra y limpia, no podía compararse con la impresión que les hacía el ver a su secretario.—Escribeme dos cartas—le dijo Augusto—y haz que partan en el día de mañana; una al Presidente de Mesopotamia, para que despache hombres de confianza a inquirir los manejos de Sapor y lo comuniqué a correo forzado, y la otra al prefecto de Egipto, diciéndole que deseo enterarme al detalle de los alborotos que allí ocurren y debelen obra del obispo Jorge, que quiere rebelar Alejandría contra el gran Serapio y ultraja a los dioses; que me informe y conteste en seguida.

Mientras escuchaba estas órdenes, casi irreflexivamente fijó su mirada Tigranate en el pergamino que tanto absorbía la atención del Emperador, encontrándose con que era un diploma de sacerdotisa dirigido a una tal Calisenade Pesinonte, con unas disertaciones sobre Penélope y otras paparruchas de igual calibre, no pudiendo por menos de pensar para su colete: ¡Ah, desventurado! ¡Te estrechan por todos lados los cuidados de la guerra y del Estado, y tú ocupado en retóricas acerca de Penélope.

Distrajóle de su interno soliloquio el aviso de un silenciario, que dijo:—Augusto, ya están los galileos en la basílica y el prefecto del Pretorio espera tus órdenes.

—Ya voy—respondió Juliano al servidor.—Y volviéndose a su secretario:—Esos se dejarán hoy el pelo y la piel, te lo aseguro yo.—Y se dirigió hacia el convocado Tribunal, no sin rodearse de gran pompa y acompañado de Salustio, prefecto del Pretorio de Oriente; de los asesores y de los demás oficiales, venidos en gran número para escoltarle a su salida de Palacio.

Una inmensa muchedumbre llenaba los atrios y la vasta nave de la basílica, afa-

nosa por asistir al debate de aquella primera causa por motivos de religión.

Los acusados eran dos sacerdotes, ilustres por su doctrina y por su piedad y queridísimos del pueblo antioqueño, que habían sido sorprendidos tumultuariamente por una pandilla de idolátras frenéticos y traídos a juicio como perturbadores del orden público.

Juliano, haciendo recaer el asunto, como tenía por hábito, en vez de la cuestión escueta de la acusación en la general del culto cristiano, y llevado de su vanidoso afán de alardear de elocuente en público, pretendió confundir a los acusados con argucias y sutilezas espigadas de la filosofía alejandrina; pero, con gran descrédito suyo, porque ambos sacerdotes, uno después del otro, con sus victoriosas réplicas lo dejaron cubierto de confusión.

Fingiéndose entonces escandalizado por lo que él llamó sus insolencias, ordenó que a los argumentos de palabra sucediesen los usados por los verdugos.

Al oír tan cruel mandato, se produjo en la multitud un emocionante silencio, signo del terror que se apoderó de la misma ante aquella inesperada severidad, hasta el punto de poderse escuchar distintamente el ruido de los golpes y el chasquido de los azotes.

De repente vibró robusta y clara una voz sonora, que clamó así:—Augusto, ¿qué fin precedes con tanta saña y empleas la crueldad con personas inocentes y sagradas? ¡También tú habrás de morir! ¡Dios te dé el Imperio, puede arrebatarlo!

Juliano hizo una señal como indicando que todo se suspendiese por un momento, y lanzó como un rugido estas palabras:—¿Dónde está ese malvado?

Entonces pudo verse que de un grupo de altos dignatarios y oficiales que esta-

ba cerca del Tribunal, se separaba un anciano, quien con paso reposado se adelantó hacia el Emperador. Era el duque de Egipto, recién llegado a Antioquia, a la cabeza de sus legiones con ocasión de la guerra a los persas, y que, en razón a su dignidad, ocupaba un puesto en los solemnes actos oficiales; pero, por no haber tenido aún tiempo de presentarse al Emperador, era desconocido personalmente de éste.

Interesante objeto de todas las miradas fué entonces aquel anciano venerable, de cabellos completamente blancos, de vigorosas facciones y continente digno y marcial.

—¿Quién es este duque?—interrogó Juliano al reparar el tocado del digno anciano.—Y al enterarse de que era el noble duque de Egipto, —¡Ah, con que es Artemio!—exclamó con trémulo y ronco acento, despidiéndose llamaradas de ira por las ojos y llena la boca de espumarajos de rabia.—¡Artemio!—¡Aquel Artemio que se encargó de dar muerte a mi hermano Galo! ¡Por merced de los dioses y de Apolo de Dafur, se ha vendido él mismo y lo castigaré cual merece un asesino de Augustos. Diez muertes no bastarían a pagar su merecido. Pero déjese la ejecución para mañana. ¡Por hoy que pague únicamente la arrogancia de sus palabras!—y lo señaló con el dedo a los verdugos.

Estos y sus satélites se apresuraron a echarle mano, arrastrándole violentamente ante el Tribunal; le despojaron del cinturón militar y de las insignias de sus dignidades, y, después de desnudarle, le ataron a un poste, junto al cual quedó erguido, de pie y con los brazos extendidos en forma de cruz. En seguida comenzaron a azotarle cruelmente con lá-

(Se continuará.)